

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. . . 1 pta. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. . . 0'15 cta. palabra.

EL TIEMPO

Redacción, Administración y Litografía
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que suscriba la sus-
cripción desde el día 15 en adelante
de cada mes, lo recibirá gratis hast
1.º del mes siguiente.

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

YA ESTÁ VENCIDO

No vayan ustedes á creer que nos referimos al ejército ruso; habíamos del verano.

Claro está que le pasa lo que á los sibilados del gran duque Nicolás, que sin estar vencido en toda la línea se vá replegando poco á poco hasta colocarse en una segunda línea, que de esperar es que sea menos fatigosa que la anterior.

Quiero decir que ha doblado Agosto; y que los que hemos aguantado á pié firme y con una resistencia solo comparable á la de los ejércitos de Hindenburg, desde mediados de Julio á la fecha, nos sentimos llenos de cierta satisfacción al pensar que se vá aproximando la hora del respiro.

Y que buena falta nos hace; porque es que llevamos una temporada dici que hasta la respiración nos ha faltado en algunos momentos. Id pensando los que tenéis la dicha de veranear, que os quedan muy poquitos días de esa goce refrigerante y que todavía vais á saber aquí lo que es bueno.

Nosotros nos regocijamos egoístamente al pensar que los que tanto nos habéis compadecido en las horas del balneario, en los momentos del capuzito y en las horas tranquilas de las jacuzzis á la luz de la luna, vais á bufar todavía, vais á sudar la gota gordá y la otra, y vais á ahorrar los encantos de la playa, perdidos hasta el año próximo, si Dios y los beligerantes no disponen otra cosa.

Y nosotros, entrenados ya en esto de soportar temperaturas de 42 y décimas á la sombra, nos vamos á sonreír un poquito de ver padecer á los que gozaron mientras nosotros nos liquidáramos.

También á nosotros nos vá á tocar compadecernos.

Y menos mal que esto ya no puede durar mucho; dentro de unos días comenzarán las playas á despoblarse, más por costumbre que por necesidad, porque precisamente ahora es cuando dá más gusto andar por ellas; comenzará el regreso de la gente tostadita por los rayos del sol y con los pulmones bien oxigenados, se irán abriendo poco á poco las puertas de las casas, quitando á la población ese aspecto de ciudad infectada que ha tenido durante mes y medio; se animarán las tertulias y volveremos á juntarnos todos como si nada hubiera pasado.

Si no fuera bastante la guerra europea para dejar memoria del año 1915, aquí estaría el verano para que no lo olvidásemos. Se ha portado como los buenos.

Por supuesto, que en las playas no ha sido todo satisfacción; también por allá han disfrutado sus ratitos en que el termómetro parecía que iba á estallar por falta de columna; también han soportado los morteros de 42 con que nos ha obsequiado Febo; y como nosotros han respirado los gases asfixiantes del airecito de tierra.

Los que vais á comenzar el regreso dentro de unos días nos vais á encontrar vivos, por un milagro, eso sí, pero habiendo demostrado que tenemos una resistencia digna de un espartano.

Hemos doblado el mes de Agosto; las casetas de feria, por un verdadero milagro de equilibrio, están extendidas á lo largo del Arsenal; se arregló lo de la corrida de toros, cosa que parecía más difícil que la toma de Varsovia; y ya es-

tamos todos dispuestos para esperar el regreso de los veraneantes y estrechar sus manos llenas de efusión.

Y aun estamos dispuesto á soportar unos cuantos días más de calor máximo para que os enteréis prácticamente del alcance de nuestra bravura.

Esto va de capa caída; vencido está el verano y satisfechos estamos de nuestra resistencia; si aquí hubiera un Kaiser que supiera apreciar y premiar el verdadero heroísmo, las 32 personas que hemos permanecido todo el verano en este horno de la ciudad, llevaríamos á estas horas sobre nuestro pecho la cruz de Hierro.

X. X.

De sobremesa

¿Que dirán nuestros aliados los energúmenos de Máximo Gorki? Ante sus valientes declaraciones de simpatía por Alemania, ¿fulminarán contra el terrible anatema? ¡Pobre Gorki! Verán ustedes cómo ahora venimos á caer en la cuenta de que era un congruo.

Al escritor revolucionario, al anarquista, al que tuvo el valor de pasear por los liberalísimos Estados, escandalizados, su amor libre y fuerte, ¿se atreverán también nuestros intelectuales á encasillarle entre los reaccionarios?

¡Son tan cómodas y tan fáciles esas rotundas clasificaciones! Germanófilo: reaccionario. No hay que discutir más.

Así se comprende el desconcierto, la rabia de los clasificadores cuando alguien se escapa del encasillado.

—A éste, ¿cómo demonios le llamamos reaccionario? Nadie va á creerlo. ¿Qué le llamaremos entonces? Le llamaremos.

Y se desatan en groserías, á las que en serio no puede responderse, y en broma, ¡de buena gana! Pero ¿cómo responder sin faltar á la decencia, como ellos?

Sólo cabe encomendarlos á Dios muy devotamente y á la buena gracia de sus empresarios para que, admirados ó agradecidos, los aumenten el sueldo; porque la verdad, ¡que un hombre haga y diga esas cosas por catorce ó quince duros al mes!

Y ¡aun hay quien se lamenta de

que no hayamos sabido en España fomentar nuestra producción para aprovecharnos de las actuales circunstancias!

En otros ramos de la industria, acaso; pero en la producción de patriotas extranjeros podemos exportar con ventaja sobre los mejores productos de cada nación beligerante.

Tenemos aquí españoles más franceses que los franceses, más ingleses que los ingleses, y como á mí no me duelen prendas, ¿por qué no decirlo?, más alemanes que los alemanes.

¡Si cuando algún periódico francés, por ejemplo—digo francés por ser ejemplo más frecuente—nos denigra ó insulta, hallará en los de casa tan pronta y tan viva la respuesta como suele hallarla el periódico español que se atreve á poner en tela de juicio alguna capacidad francesa...! Y de Inglaterra, no se diga... Hay quien se dejaría matar por ella. En fin entre los más sabrosos insultos que se me han dirigido ninguno tan apasionados como los que me llegan de Gibraltar...—¿Escritos por ingleses?—dirán ustedes.—No, señor; en castellano y por españoles...—Todo lo demás es cosa de risa; esto es algo triste. ¡Pobre España!

Entre toda la monserga palabre ra de los aliados, el disco que mejor sonaba era el de la defensa de la libertad.

Todo era para defender la libertad. Salida de un regimiento de senegaleses que marcha á combatir en defensa de la libertad. Los valientes canadienses se incorporan al ejército inglés—Our gallant soldiers—para defender la libertad.

Y la libertad, esa libertad tan preciosa que los alemanes tienen cautiva y aherrrojada, como los gigantes á la princesa en los libros de caballerías, á esa pobre libertad la están dejando entre todos como para no saberse más de ella por los siglos de los siglos.

Nuestros intervencionistas se quejan del paternal, mejor, maternal Gobierno de don Eduardo Dato porque no les permite sus expansiones bélicas. ¿Qué dirían si e rigor se extremara como en Suiza—otro tópico de todas las libertades—donde el Gobierno no permite la menor discusión y hasta los estornudos han de ser del más insignifi-

cante acento neutral, sin que por ningún modo puedan tomarse, cosa difícil, por interjección alemana?

Yo bien sé que nuestros intervencionistas preferirían verse condenados á silencio absoluto para justificar actitudes. De ahí cuando procuraban por todos los medios que el Gobierno suspendiera las garantías constitucionales.

¡Es tan difícil en España el papel de agitador revolucionario! Yo los compadezco con toda mi alma.

Como la mayor parte de nuestros Gobiernos al país no pueden ofrecerle otra cosa que la confianza de la Corona, y á la Corona cosa mejor que la benevolencia de nuestros más conspicuos agitadores; como éstos, por lo regular, son gente razonable, y no solo de agitación vive el hombre, no es difícil pactar esa benevolencia á cambio de la intervención en Ayuntamientos, Diputaciones y otros rios revueltos donde puede pescarse á gusto.

Lo malo es que los partidarios de buena fe, la masa borreguil que es para la felicidad en forma de opulenta matrona con su gorro frigio, no suele estar en el secreto de estos pactos y combinaciones, y hay que entretenerlos de cuando en cuando con algún acto... ¡oh! muy bien ensayadito... Se celebra un mitin en provincias, no se dice nada de particular, cuatro lugares comunes y ¡la olaque aplaude, ruge; después los corresponsales amigos como en las reseñas de corridas de toros, exageran las proezas del diestro; ovaciones y orejas... ¡Tremendo discurso! ¡Tonos enérgicos! ¡Revolución á la puerta...!

Alguna vez, por falta de ensayos, hay espectadores que se desmandan, y entonces es el terror...—¡A ver esos bárbaros!

¡No vayan á creerse que todo esto es verdad y que ahora vamos á derribar la Monarquía! No, ¡caramba! Con las cosas de comer no se juega...

Así, preguntaba en cierta casa un curioso, asombrado ante la buena vida que se llevaban algunos de estos republicanos:

—Oye, ¿qué rentas tienen esos?

—¿Qué renta han de tener? La Monarquía.

JACINTO BENAVENTE.

XVI ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Benigno Díez y Sanz de Revenga que falleció el día 18 de Agosto de 1899 R. I. P. En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y se dirán misas cada media hora hasta la una, el miércoles 18, en la parroquia de San Bartolomé-Santa María. LA FAMILIA DEL FINADO Suplica á sus amigos y personas piadosas la asistencia á estos cultos religiosos. Murcia 18 de Agosto de 1915. El Emmo. Cardenal Arzobispo de Toledo, el Excmo. é Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis y otros Prelados, concedieron indulgencias en la forma acostumbrada.

Bolsa de Madrid

Los fondos no solamente han demostrado gran firmeza, sino que han mejorado notablemente los precios en su gran mayoría.

Es indudable que en esta manifestación de la Bolsa influye la tranquilidad que se disfruta en el país y la confianza con que la opinión pública ve la actuación del Gobierno en las difíciles circunstancias que stravesamos.

El negocio no ha sido muy grande en la semana precedente, como tampoco lo fué en las anteriores.

El 4 por 100 Interior ha ganado en ese periodo de tiempo 1'15, cotizándose á 73'50 los títulos de la serie D; á 75'70 los de la serie C; á 76'50 los de la serie B, y á 77'50 los de la serie A.

También á fin de mes se cotiza en alza, habiendo ganado 1'20.

El Exterior perdió 0'10, cotizándose á 79'90 los títulos de la serie F.

El 5 por 100 Amortizable aparece con alza de 1'85, los títulos de la serie F.

En los de las demás series han ganado en precio en la forma si-

guiente: E, 95'00; D, 95'40; C, 95'50; B, 95'20, y A, 96'00.

El 4 por 100 Amortizable no se ha cotizado la última semana.

Las obligaciones del Tesoro se han pagado á 100'40 las serie A y B, á 4'50, y al mismo precio las dos series de las de 4'75 de interés.

El crédito se sostiene, pues, con gran firmeza.

Las acciones del Banco de España han perdido 1'25.

Las de la Compañía de Tabacos ganan medio entero.

Las del Banco Hipotecario se han mantenido á 189. Sus cédulas del 4 por 100 pierden 0'10, y las del 5 por 100 cerraron á 102'60.

Las acciones del Banco Hispano Americano se mantienen á 100'00.

Las del Banco Español de Crédito continúan á 94'00.

Las Azucareras preferentes á 35'00.

Los ferrocarriles del Norte cierran á 337'00, y á 336'00 los de Madrid, Zaragoza y Alicante.

El cambio internacional ha sufrido modificación en los Francos por 2'00 de baja, y en las Libras por 0'02.

Diferencia de trato

Con el título «El ser suizo es un placer» un redactor de «El Correo Español» escribe desde Fuenterrabía un artículo que merece conocerse para que se vea la diferencia de trato que nuestros vecinos los franceses establecen entre los españoles y los que son de nacionalidad Suiza.

Los siguientes párrafos nos dan de ello una idea acabada que merece trasladarse á los intelectuales francófilos para que nos sigan cantando las excelencias de la nación vecina:

«Un español para entrar en Francia necesita proveerse del pasaporte, que le cuesta 10'50 pesetas, de tres retratos: uno que vá pegado al pasaporte, otro que se queda en el consulado y otro que se archiva en el Gobierno civil. Además reclaman una certificación de la Jefatura de Policía y tres ó cuatro documentos de identidad. Con esta documentación puede

—¡Oh! usted es muy dueño de obrar como le parezca.

Alan se sentía algo herido en su amor propio, pero cediendo á otras preocupaciones quiso interrogar.

—¿De manera que usted fué quien acudió primero al grito de socorro lanzado esta noche en la obscuridad?

—El primero, despues de usted.

—Entonces ¿vió usted á los que huían?

—Solo ví á una fugitiva, señor Warburton; sé lo que me va á preguntar.

—Yo ví y reconocí á la esposa de su hermano. Pero al momento comprendí los motivos de su manera de conducirse verdaderamente bizarra y extraña. Usted protegía la retirada de aquella mujer á costa de su propia vida.

—¡Así se hace!

—Pues al conocerme á la señora Warburton y á mí—respondió Alan con cierta altivez,—quedamos ante usted en una posición difícil. Estamos á merced de su capricho en una causa realmente grave.

—En estas circunstancias creo tener derecho á conocer el nombre de quien me conoce tan íntimamente, y, además, creo no excederme si

—Le han visto blandiendo una barra de hierro manchada de sangre y con cabellos adheridos á ella; á os pias de usted había un hombre tendido.

—Yo no le acuso. Tampoco digo que explique su presencia allí, pero el que se escapa de manos de Vernet, que no duerma tranquilo porque no perdona nunca, y le perseguirá hasta darle caña.

—¿Jamás le vi hasta ahora.

—¿Y cómo puede ser así cuando hace dor horas era un invitado en casa de su hermano Mr. Archibald?

—¡Es verdad! Pero, ¡hombre de Dios! ¿quién es usted que sabe todo esto?

—Soy Silly Charlie, como me llaman por estos andurriales, donde paso por idiota.

—Pero el que logra «hacerse pasar» por idiota, y no sólo se apodera de mí sino que consigue engañar á Van Vernet, no debe ser ningún hombre vulgar.

—Dígame quién es; necesito saber su nombre para recomendar sus servicios.

—Al servirle he trabajado por mi cuenta, y por lo tanto no me debe favor alguno; es cuanto á lo demás, mi nombre no hace al caso.

—Como usted quiera—repuso Alan, que em-

llegar hasta Bayona, pero allí es necesario adquirir otro pasaporte y otros papeles, tanto para internarse en territorio francés como para permanecer en aquella localidad ó en cualquiera de las poblaciones del departamento.

Luego, toda prudencia es poca; no debe hablarse de la guerra como no sea para darles la razón en todo lo que digan; no se debe aceptar ningún encargo de nadie, ni reirse cuando en los cafés, casinos ó music halls algún anciano chansonnier, de voz gangosa y cara de al guacil jubilado, entona himnos belicosos y cuenta en un couplet estrafalario que al oír el apallido de Joffre los alemanes, con su emperador cochon á la cabeza, huyen como bandada de conejos sorprendida por fiero cazador.

Todas estas canciones es de prudencia elemental escucharlas con la cabeza descubierta y los ojos humedecidos por la emoción.

Con tales procedimientos de rigor tratan los franceses á sus vecinos amigos y casi aliados del Sur. En cambio para sus vecinos de la otra parte, para los suizos la conducta es bien distinta.

Por dos reales un suizo adquiere un pasaporte sin limitaciones, puede viajar por donde guste y como le plazca y no se le registra como no sea en presencia del cónsul de su país.

Mientras á los españoles se les detiene y encarcela contra todo derecho y justicia y sin que se dignen darnos una explicación satisfactoria, con los suizos se han registrado casos que demuestran el respeto y los miramientos que Francia tiene para su otra vecina.

Cinco súbditos suizos, residentes en París, aparecieron complicados en uno de esos fantásticos procesos de espionaje que á diario se instruyen en casi todas las ciudades de Francia. El fiscal pedía para ellos graves penas, cuando intervino en el asunto el ministro plenipotenciario de la República Helvética, reclamando la inmediata entrega de los prisioneros. Se opuso el fiscal francés, y el ministro suizo, en una segunda y enérgica nota, señaló un plazo para que le fueran entregados sus compatriotas, amenazando en caso contrario con la ruptura de relaciones diplomáticas entre Suiza y Francia.

El Gobierno francés creyó ver en este incidente la oculta mano de la diplomacia germana y apresuróse á transigir. Los cinco suizos fueron puestos en libertad y pasaron tranquilamente la frontera de su país.

Hacemos gracia á nuestros lectores de otras apreciaciones que sugieren al articulista estos hechos que nosotros escuetamente exponemos omitiendo también los debidos comentarios.

Informaciones oficiales

MILITARES

El Coronel jefe de la Zona de esta capital participa que han quedado en poder de Manuel Rodríguez Gimenez y Juan Rabadán los pases de situación.

Para asuntos de quintas el alcalde de la Unión remite la fé de soltería de Blas Tortosa.

El jefe de la Caja de reclutas de Orihuela remite licencia absoluta de Francisco Martínez Sánchez.

OBRAS PUBLICAS

El Director general de Obras públicas dicta R. O. declarando nulo el remate de la subasta de las obras de acopios de los kilómetros 51 al 58 de la carretera de Almodovar del Pinar á la Roda otorgada á don Juan Pérez Nieto.

GUARDIA CIVIL

La guardia civil concentrada en

los Alcazares dá cuenta de la detención de Eliseo Ubalde Santa María de 38 años, casado, natural de Burgos y vecino de Murcia, calle de San Antonio y de oficio vendedor ambulante de bisutería por resultar autor del robo de 10 pesetas al vecino de Pacheco Silverio Buendía Roca de 21 años que se encuentra de veraneo en aquellas playas.

MATADERO GENERAL

Las reses sacrificadas en el día 17 para el consumo público fueron las siguientes:

Terneras 4.—Corderos 3. Cabritos, 10.—Vacas, 0; que dán un peso total de 670 kilogramos.

ESTACION FERREA

Han entrado las mercancías siguientes:

Trigo 0,000 kilogramos; Arroz; 1,200; Harina, 25,100; Aceite, 000 Alubias, 700; Garbanzos, 7,038; Ganados, 00; Carbón, 00; Cereales, 000.

Salidas: Harinas, 16,200. Bacalao, 000.

INSTRUCCION PUBLICA

Doña Angeles Martínez solicita por sí y en representación de sus hermanas, los haberes devengados que dejó á su fallecimiento el maestro jubilado de Totana don Joaquín M. Clemente.

Don Joaquín Salvador Artiaga, maestro de Mula, solicita de la Dirección general de primera enseñanza se le admita á las oposiciones restringidas.

Ha quedado vacante la escuela de niños de Palas (Fuente-álamo) por traslado de don Miguel Ferrandiz á la de Valverde (Alicante).

La sección administrativa ha remitido á la Dirección general el expediente de don Eduardo Primo, maestro de Mazarrón, solicitando mejora de puesto en el escalafón general.

GOBIERNO CIVIL

El Director del Parque de suministros de Cartagena, anuncia concurso de compras de artículos y lavado de ropas.

El Juez instructor del regimiento de Sevilla núm. 33, dicta requisitoria llamando á Carlos Tolmo García, procesado por falta de concentración.

Por este Gobierno se ha autorizado una corrida de toros en Cieza en la que tomarán parte los diestros «Saleri» y «Malla».

Para el concurso anunciado en la «Gaceta» de 2 de Julio último, para la provisión de 100 plazas de aspirantes al Cuerpo de Seguridad, ha solicitado tomar parte don Juan Palas Gabarrón.

AYUNTAMIENTO

ORDEN DEL DIA.—Los asun-

tos á tratar en la próxima sesión son los siguientes:

De oficio.—Actas y Boletines.—Extracto de acuerdos del mes anterior.

Hacienda.—Cuentas y pagos.—Informe relacionado con créditos á los señores Peña, Orceller y Crech.

Beneficencia y Sanidad.—Reglamento de los médicos titulares.

Instancias é indeterminadas.—José Martínez y José Antonio Martínez Rodenas, se alzan de un fallo del Consejo de Hombres Buenos.

D. Manuel Lopez, secretario del Juzgado municipal de la Catedral, interesa el informe de conducta de los procesados Eduardo Muñoz Hernandez y Ramón Rodríguez Moreno.

El administrador de Propiedades é Impuestos remite oficio para su entrega á don José García Saez, vecino de Beniajan, para que legalice una firma.

Al gobernador civil se le remite lista de precios de los artículos de venta en esta plaza.

Observaciones

Día 17 de Agosto de 1915

Presión barométrica en milímetros.	759,5	758,8
Temperatura.	28,2	32,2
Viento.	N. E.	S. E.
Fuerza.	Flojo.	Flojo.
Estado del cielo.	Dijo.	Dijo.
Temper. Máx. á la sombra.	34 0	
Id. id. al sol.	39 4	
Id. mínima del aire.	23 9	
Id. id. en el reflector.	22 2	
Evaporación en milímetros.	11 5	
Luvia en el id.	0 0	

Desgracia con suerte

El guardia municipal número 1, Luciano González, de servicio en la parroquia de San Miguel, ha denunciado en la Inspección del municipio un hecho ocurrido anteayer tarde á espaldas del Teatro Romea del que fué protagonista una criatura, la que hubiera perecido ahogada si no ser por la ligereza de su padre en salvarla.

A espaldas del teatro existe un registro de agua de la acequia de Caravija, sin tapadera alguna, estando el agujero destapado de noche y de día sin que nadie haya denunciado á las autoridades, el grave peligro que corre el transeunte.

Anteayer tarde, á las 6, paseando don José Antonio Marin, domiciliado en la calle del Príncipe Alfonso, con un niño hijo suyo, de unos seis años, tuvo la desgracia de que éste se cayera al fondo del registro.

El padre todo apurado y sin fijarse en si había mucha ó poca agua, se arrojó tras del hijo, sacándolo, al poco momento, sin lesión

alguna, pero con el consiguiente susto.

El guardia inquirió de quien era la responsabilidad de que el mencionado registro no tuviera tapadera, averiguando que quien tiene la obligación es el vecino de Zarache José Vivancos.

Ayer mañana pasó la denuncia al señor Alcalde interino el que ha dado las órdenes oportunas para que inmediatamente se ponga en condiciones la boca del registro.

Mucho nos alegramos de que el niño Antonio Marín Avila, resultara ileso del desgraciado percance ocurrido.

La situación financiera de Alemania

IMPRESIONES : : : : OPTIMISTAS

El ministro de Hacienda del imperio alemán ha hecho las siguientes declaraciones al corresponsal en Berlin de la Prensa asociada de los EE. UU.

He aquí los principales resultados administrativos y financieros del primer año de guerra:

«Primero. La guerra por hambre contra Alemania ha fracasado de una vez para siempre. Está demostrado que nuestra producción de artículos alimenticios, unida á la organización de los bonos de pán y de los precios máximos, aseguran aun á los más pobres el alimento necesario y esto á precios mas baratos que en Inglaterra.

Segundo. Tampoco por la falta de materias primas podemos ser aplastados. Las dificultades contrarias á las leyes del derecho de gentes creadas á la entrada de primeras materias son para nosotros molestas, pero no mortales. Las primeras materias más importantes, el carbón y el hierro los extraemos en abundancia de nuestro propio suelo. De las otras tenemos grandes existencias elaboradas y sin elaborar, que, con las medidas económicas administrativas, aseguradas con nuestra organización son inagotables en la práctica.

Tercero. El fantasma de la crisis de trabajo se ha desvanecido. Hay más trabajo que trabajadores. La guerra se ha mostrado como más facilitadora de trabajo que antes de la exportación.

«Cuarto. Finalmente, Alemania resistirá la guerra de un modo indefinido. Lo que necesitamos para la guerra lo fabricamos en nuestro propio terreno tan bueno como pueda apetecerse. De modo que los gastos de la guerra se convierten en economías, que están de nuevo á disposición de la nación, en forma de suscripciones al empréstito de guerra.

A las Cajas de Ahorro y á los Bancos afluyeron los ingresos más copiosamente que en tiempo de paz.

El estado de las imposiciones es hoy más elevado que al estallar la guerra, después de haber sido pagados por la suscripción á los empréstitos para las necesidades de la campaña más de 3 000 millones de dólares. La reserva de oro del Banco Imperial se duplicó casi desde el principio de la guerra. Los valores y depósitos del Banco Imperial están cubiertos con el 33 1/2 por 100 de oro contra 26,7 por 100 en el Banco de Francia y 21,7 en el Banco de Inglaterra.

Quinto. La confianza del pueblo alemán en su potencia financiera es tan ilimitada como la que tiene en la superioridad militar. Al cabo de doce meses de guerra, el empréstito nacional al 3 por 100 es negociado al tipo de 70 por 100 ó sea un 30 por 100 por debajo de la cotización de marzo de 1914. La cotización mínima del contado inglés (65 por 100) está á un 11 por 100 y la de renta francesa á 6 por 100, un 19 por 100 más baja que en marzo de 1915.

Plomo y Plata

No había de ser una excepción el plomo en el descenso general de las cotizaciones de los principales metales y tambien con inusitada rapidez baja su precio, hasta aproximarse á L. E. 20 la tonelada.

Con un alza de unos cuantos centesimos con relación á su inferior cotización, reacciona este metal, que por las condiciones excepcionales del mercado está sujeto á los manejes de los especuladores, que ejercen su acción en los principales metales.

Como obsevarán nuestros lectores lo anormal de las circunstancias nos obliga á publicar las informaciones de las casas Enry-Oay y Compañía y A. Ruffer y Sons, con excesivo retraso, por la falta de puntualidad en la llegada de la correspondencia inglesa.

Los fundidores siguen pagando los minerales al precio base de 82 á 84 reales quintal de plomo con descuento de 5 reales y 5 tipos y 9 reales onza de plata.

Los señores A. Ruffer é Hijos, de Londres, con fecha 5 del actual nos escriben como sigue:

«Cotizamos: Plomo argentífero español, con más de 40 onzas de plata por tonelada L. 23-12-6 por tonelada:

Plata fina: 24 1/8 peniques por onza.»

Los señores Henry Cail y Compañía, de Newcastle, con fecha 6 del mismo mes, dicen:

El mercado está menos firme y

se cotiza el plomo dulce á L. E. 23-11-3 la tonelada.

La plata fina disponible se cotiza á 24 1/8 peniques por onza.

Desde la cotización telegrafiada por estos últimos señores el día 7 del mes actual, se han recibido las siguientes:

Plomo	
Días 9 Agosto L. E.	—
» 10 » »	22-15-0
» 11 » »	21-17-6
» 12 » »	20-13-9
» 13 » »	20-6-3
» 14 » »	20-5-0
Plata	
Días 9 Agosto P.	24-12/32
» 10 » »	24 18/32
» 11 » »	24 12/32
» 12 » »	24 28/32
» 13 » »	24 26/32
» 14 » »	24 24/32

NOTICIAS

Concesión

Le ha sido adjudicado el servicio de peluquería para el teatro de Romea, á los señores Guerrero y Durante.

El Dr. Gallego, Director del Instituto Físico Dinámico de Barcelona, de regreso de su tournée científica, se detendrá en Alcoy los días 23 y 24, Hotel Continental, donde recibirá visitas.

El reputado médico ortopédico Dr. José A. Franco se detendrá en Alcoy los días 23 y 24 en el Hotel Continental.

La Audiencia

En los primeros días de Noviembre saldrá para Cartagena la Sala segunda de esta Audiencia provincial para ver y fallar las causas por jurados correspondientes al próximo cuatrimestre.

Empresa Valenciana

Servicio diario de encargos á domicilio para Madrid, Barcelona, Sevilla, Zaragoza, Valladolid, Ocaña, Jerez, Huelva, Albacete, Alicante, Cartagena y Lerca. Murcia, Pascual, 11.

Enfermos

Se encuentra enfermo de algùn cuidado el joven don Fermín Abreu, hijo de nuestro amigo el ayudante de ingenieros don Fernando.

También se encuentra enfermo, aunque no de cuidado, don José Sánchez Soler.

Algo mejorado, dentro de la gravedad que padece, se encuentra nuestro compañero en la Prensa, don Sebastián Rodríguez Larios. Les deseamos un pronto restablecimiento.

En San Nicolás

Mañana, á las siete, se celebrará la misa mensual que la Asociación Josefina dedica por sus asociados vivos y difuntos.

Ha fallecido la señora doña Pilar Zarandona.

Destino

Nuestro buen amigo el capitán de Infantería don Arturo Torrecilla, que prestaba sus servicios en Tetuán, ha sido destinado al regimiento de España, de guarnición en Cartagena.

Natalicio

Ha dado á luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa del conocido y acreditado industrial de esta plaza don Angel Alcaráz.

Reciban nuestra enhorabuena.

Consulta La establecida en la calle de Alfaro, núm. 1, y Platería, 57, por el especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos, el Dr. Romero Elorriaga, durante el mes de Agosto, continuará los martes y sábados.

Beneficencia provincial Esta mañana á las ocho, en el salón de actos de la Diputación provincial, seguirán los exámenes del segundo grupo para las oposiciones á médicos de la Beneficencia.

El retroceso ruso.—Informe en cuarta plana.

pezaba á recobrar su habitual cortesía,—pero al menos dígame en qué forma podré demostrarle mi agradecimiento.

—La fraqueza ahorra mucho camino á los caballeros verdaderos, señor Warburton? Pues bien: podría usted librarse de toda obligación hacia mí contestando á una sola pregunta.

—Hable usted.

—¿Por qué estaba Van Vernet en el baile?

La pregunta produjo cierta sensación á Alan, pero al cabo de cortos instantes de meditación repuso:

—Fué por invitación mía, y con motivo de un asunto de su competencia.

—¿Y no decía usted que nunca le había visto?

—Exacto: para el asunto que le encomen é nos entendimos por mediación de tercero y por correspondencia.

—Cuando se presentó á mí lo hizo enmascarado; he ahí por qué me era desconocido su rostro.

—¿Y usted?

—La suerte me ha favorecido por mi precaución. Yo llevaba un dominó negro y escarlata, y mis facciones tenían que ser desconocidas á causa del antifez.

Ya puede estar satisfecho de su buena estrella, que le ha salvado en su casa y en el lugar que acabamos de abandonar, donde gracias á su silencio no ha sido reconocido por Vernet en aquel teatro de horrores.

—Reconoció que mis palabras no iban á estar en consonancia con mi traje de marino y opté por callar. Además, sus advertencias...

—Puede usted decir que la Fortuna le ha acrecido. Pero aún debe temer á Vernet. Su mismo silencio le habrá intrigado. Sus facciones estarán retratadas en su memoria; sería conveniente que se recordara usted las patillas en otra forma ó mejor aún, que se afeitara completamente; que cabello largo y cuidado, hágalo desaparecer á punto de tijera y... sobre todo abandone usted la ciudad con premura hasta que este asunto esté enterado y olvidado de todos.

—Gracias —contestó Alan.

—Seguiré sus prudentes indicaciones.

Y inclinado después fatigamente con su gran orgullo, prosiguió:

—Podría fácilmente justificarme del horrible crimen de que Vernet puede acusarme, pero por razones que me reservo, prefiero no hacer ninguna aclaración en tal sentido.

MAURA

(Por telegrafo)
A Solorzano
 17.—A las 3'15 t.
 De San Sebastián comunican que ha salido de aquella población para Solorzano el expresidente del Consejo don Antonio Maura.
 Le acompaña su hija la señora viuda de Cuesta.
 Hacen el viaje en automóvil.
 A despedir á Maura fueron el gobernador y distinguidas personalidades políticas.

Los navieros

(Por telegrafo)
Confidencia
 17.—A las 3'15 t.
 El ministro de Marina celebró una conferencia telefónica con Dato.
 El general Miranda le dió cuenta de la salida del Rey de Santander.
 Después le comunicó que en vista de las peticiones que ha recibido está realizando gestiones con los navieros del Cantábrico para la reglamentación del trabajo y la concesión de otras mejoras.
 Añade Miranda que los navieros se muestran muy bien dispuestos.

El "Alfonso XIII"

(Por telegrafo)
No va á Méjico
 27.—A las 3'15 t.
 El jefe del Gobierno dijo que ayer fué entregado á la Marina española por la Sociedad constructora el acorazado «Alfonso XIII».
 A propósito de esto dijo Dato no era cierto, como se ha dicho, este barco se esté terminando para enviarlo á Méjico.
 Declaró que el «Alfonso XIII» marchará á Santander en unión del «España».

Alcalde de Valencia

(Por telegrafo)
Nombramiento
 17.—A las 3'15 t.
 Ho y se firmó la disposición admitiendo la dimisión de su cargo del alcalde de Valencia.
 Se firmó también el decreto nombrando para sustituirle á don José Ferránt.

EL REY

(Por telegrafo)
A Madrid
 17.—A las 3'15 t.
 Esta mañana ha salido de Santander para Madrid el Rey.
 Hace el viaje en automovil.
 Le acompaña en su viaje el marqués de la Torreclilla y el conde de la Unión.
 Don Alfonso llegará esta noche á Madrid.

En Madrid

17.—A las 11'15 n.
 A las ocho y treinta y cinco llegó el Rey á Madrid.
 En la puerta de Palacio le saludaron Dato, los ministros y las autoridades.
 El monarca conversó brevemente con el jefe del Gobierno.
 Mañana á primera hora despachará Dato con el Rey.
 D. Alfonso permanecerá en Madrid tres ó cuatro días.

Reformas militares

(Por telegrafo)
Preparando
 17.—A las 3'15 t.
 El ministro de la Guerra está trabajando con toda actividad en los proyectos de reformas militares que ofreció presentar al Parlamento.
 Desde luego está acordado que se voten estas reformas antes de la disolución de los Presupuestos.
 Diariamente celebra el general Echagüe conferencias con el Gabi-

nete militar del ministerio de la Guerra.
 Este organismo está realizando una labor verdaderamente notable.

Los Presupuestos

(Por telegrafo)
Los del 16
 17.—A las 3'15 t.
 Por indicaciones del ministro de Hacienda se está trabajando en todos los ministerios en la confección de los Presupuestos generales para el año 1916.
 Se está haciendo la mayor reducción posible en los gastos.
 También se están ultimando todos los proyectos que ha de presentar el ministro de Hacienda á la aprobación del Parlamento.
 El conde Bugallal dará preferencia á los proyectos económicos.

La huelga de Reus

(Por telegrafo)
Impresiones
 17.—A las 3'15 t.
 Las noticias que se reciben en Madrid acerca del conflicto obrero de Reus son más optimistas.
 Se han reanudado las conferencias entre patronos y obreros.
 Se cree que se llegará á un acuerdo.
 En caso contrario el Gobierno intervendrá definitivamente para resolver el conflicto.

Comisiones

17.—A las 11'15 n.
 El gobernador civil invitará á los obreros huelguistas para que nombren una comisión que vaya á Madrid á negociar con el Gobierno la solución del conflicto.
 También irá á la Corte una comisión de patronos, con el mismo objeto.

ZULUETA

(Por telegrafo)
Regreso de Africa
 17.—A las 11'15 n.
 Ha regresado á Madrid de su viaje por Africa el diputado reformista don José Zulueta.
 Esta mañana celebró una detenida conferencia con el jefe del Gobierno.
 Zulueta dió cuenta á Dato de las impresiones de su viaje.

Academias militares

(Por telegrafo)
Ampliación de plazas
 17.—A las 11'15 n.
 Se confirma que el ministro de la Guerra se decide á que se amplien las plazas de las Academias militares hasta el número total de aprobados.
 En lo sucesivo solo aprobarán tantos aspirantes como plazas haya que proveer.

Una ola de calor

(Por telegrafo)
Se ha perdido
 17.—A las 11'15 n.
 El vecindario de Madrid se ha pasado todo el día de hoy esperando la ola de calor que habían anunciado los periódicos con grandes titulares.
 También la anunció esta madrugada el subsecretario de Gobernación.
 Las gentes tomaron bastantes precauciones.
 La ola no pareció por parte alguna.
 Precisamente el día de hoy ha sido mucho más fresco que los pasados.
 El vecindario sufrió una decepción agradable.
 Como es natural, la ausencia de la ola ha dado lugar á numerosísimas bromas.

Policías heridos

(Por telegrafo)
Almería
 17.—A las 11'15 n.
 A consecuencia de los sucesos

desarrollados en el Ayuntamiento al protestar de la conducta del alcalde por haber prohibido un mitin, se organizó una manifestación contra la autoridad municipal.
 Numerosos grupos se situaron frente á su casa, silbando.
 La policía intervino dando cargas para disolver.
 Hubo colisiones entre la policía y los manifestantes.
 Resultó herido el guardia Luis Carrillo.
 Contusos resultaron los inspectores Ferrer y López, el cabo Manuel Flores y el guardia Salinas.
 Fué capturado uno de los autores de las agresiones á los guardias.

San Sebastián

(Por telegrafo)
Collantes
 17.—A las 11'15 n.
 En el expreso llegó á esta el ministro de Instrucción pública.
 Fué recibido en la estación por el ministro de Estado, el gobernador, el alcalde y otras autoridades.
 El conde de Esteban Collantes y el marqués de Lema celebraron una detenida conferencia.
Haffid
 El ministro de Estado dijo que el exultán de Marruecos Muley Haffid había salido de Zaragoza en automóvil con dirección á San Sebastián.

La cuestión mejicana

(Por telegrafo)
Cádiz
 17.—A las 11'15 n.
 Ha llegado á este puerto el vapor «Montevideo».
 A bordo llegaron 90 repatriados de Méjico.
 Cuentan que los partidarios del general Villa les quitaron hasta la ropa.
 Veracruz y Méjico están en poder de los carrancistas.
 Dicen de Méjico que se considera segura la intervención de los Estados Unidos.

TOROS

(Por telegrafo)
Ciudad Real
 17.—A las 11'15 n.
 Los toros de Guadalest lidiados esta tarde, fueron medianos.
 Josefito, Posada y Belmonte, estuvieron superiores.
 Todos cortaron orejas.
Badajoz
 Los toros de Buenc. cumplieron, Punteret quedó bien; Facó Madrid y Larita, superiores.
 Larita fué cogido resultando con un puntazo en un pié.

Maniobras militares

(Por telegrafo)
Para Otoño
 17.—A las 11'15 n.
 En todos los círculos militares y políticos se está comentando grandemente el anuncio de las maniobras militares que se celebrarán en el próximo Otoño.
 Estas maniobras tendrán una gran importancia y se celebrarán en las provincias del Norte.
 Se formarán tres grandes Cuerpos de ejército.
 Las maniobras las presenciará el rey.
 Parece que se trata de un ensayo serio de movilización.
 Tomarán parte en las maniobras los excedentes de cupo y los licenciados del ejército activo.
 En algunos centros se concede gran trascendencia á estas maniobras.

Veraneo Fresco en el centro de Murcia Baños de San Antonio
 Con todos los adelantes modernos.—Higiene, confort, limpieza.
 Fuensanta, núm. 4.

La guerra europea

Impresiones de la campaña

Casi tanto ó quizás mayor interés que la tenaz ofensiva austro-alemana en el Este, ofrece en estos momentos la actitud de los Estados bálticos, porque las decisiones que adopten han de influir poderosamente en la gran contienda europea.
 Por el pronto, las tropas de los dos Imperios centrales han reanudado la ofensiva contra Serbia, bombardeando á Belgrado desde la altura 109 con «howitzers», de gran calibre, según indica un parte oficial de Nisch.
 Los serbios por su parte, bombardearon Semlin y Panesowa, obteniendo algún éxito.
 Alemania, según informes de procedencias distintas, está resuelta á aprovisionar de armas y municiones á Turquía, de grado ó por fuerza, y para ello necesita que Rumania autorice el tránsito por su territorio de ese material de guerra.
 Nosotros no sabemos si es ó no propósito decidido de Alemania y si necesitan ó no los turcos armas y proyectiles, porque en el Cáucaso y en la península de Gallipoli continúa la lucha, y hasta ahora no se ha visto que á los otomanos les falten municiones; pero les faltarán y si no hubiera otro camino que el de Rumania para mandárselas, es seguro que Alemania lo intentaría.
 Las tropas de Hindenburg han franqueado el Narew, el cerco de Nowo Gergiewski se va estrechando, los rusos oponen á estos avances una resistencia admirable, lo que no ha sido obstáculo para que las tropas del príncipe Leopoldo de Baviera, haciendo retroceder al enemigo, penetraron en las posiciones rusas al Norte de Losice.
 En el frente occidental todo sigue igual.

Un despacho recibido en París, dice que en una orden del día á los ejércitos alemanes se anuncia que el conflicto en Oriente está resuelto, y pronto lo estará en Occidente. Esa orden del día termina diciendo: «Seguramente en Octubre se hará la paz.»
 Son muy comentadas las siguientes observaciones que hace «Morning Post» en uno de sus artículos y que reproducimos, por considerarnos de grande actualidad.
 Dice así el periódico londinense. «Alemania ha concentrado en Oriente una terrible fuerza y rechaza á los rusos con una gran superioridad, de tal modo, que las posiciones y los ejércitos rusos están en peligro. Sin embargo, no hemos oído hablar de que se haya debilitado el frente occidental. El ejército británico ha permanecido inactivo. Desde hace varias semanas no hemos tenido ningún comunicado de importancia. No se ha realizado nada durante esta crisis para ayudar á los aliados con una acción en Flandes. Alemania puede tomar la iniciativa y pegar aquí y allí sin recibir castigo. Nosotros defendemos 30 trincheras con dificultad. Alemania sostiene una línea de muchos cientos de millas, incluso Bélgica, y una parte de Francia, emprendiendo gigantescos ataques. A pesar de esto el pueblo británico se jacta de que toma la debida participación en la guerra. La situación es peligrosa. En una línea de 30 millas gastamos tanto como Alemania en todos los frentes. Rusia y Francia saben que no hacemos todo lo que podemos y que prolongamos la guerra porque apenas luchamos con la mitad de nuestras fuerzas.»
 El artículo termina pidiendo el servicio militar obligatorio.

En el frente italiano hay pocas novedades que señalar.
 Según los partes de Viena, todos los ataques de los italianos, y según los de Roma, los contraataques austriacos son infructuosos.
 (Por telegrafo)

Rumania

¿Hay inteligencia?
 17.—A las 3'15 t.
 Un telegrama de París dice que se considera inminente una alianza de Rumania con la Cuadruple.
 En los centros oficiales se considera la cuestión como cosa resuelta.

Los puertos ingleses

Bombardeos
 Un telegrama oficial de Londres da cuenta de que los submarinos alemanes bombardearon tres puertos ingleses.
 Dice el citado parte que el bombardeo causó bastantes daños.
 No hubo desgracias personales.

En Francia y Bélgica

Informes franceses.—Las noticias de siempre.
 17.—A las 11'15 n.
 El parte oficial de París dice que en la noche anterior hubo cañoneo en Boesingue y Quenevies.
 En Lorena y otros puntos hubo lucha con granadas de mano.
 Se logró impedir que los alemanes salieran de sus trincheras.
 En el resto del frente no hay variación alguna que señalar.

En la parte Oriental

Informes rusos.—Contrataques rechazados.—Bombardeos
 Un parte oficial de San Petersburgo da cuenta de que en la región de Bausk se logró empujar á los alemanes hacia el río Aá.
 Los contraataques del enemigo fueron rechazados.
 En Kowno continúa el fuerte bombardeo alemán.
 Entre el Narew y el Bug hubo grandes combates.
 Los alemanes fueron rechazados.

El rey de Polonia.—Diversas versiones.

En Inglaterra circulan diversas versiones acerca de quien será nombrado rey de Polonia.
 En Petrogrado se cree que será designado el archiduque Carlos.
 Otros afirman que el futuro rey de Polonia será un príncipe bávaro.

El avance austro alemán.—Informes austriacos.—Comienza el retroceso ruso

Dice el parte oficial recibido de Viena que al Oeste del Bug continúa la persecución de los rusos.
 En el centro retroceden los moscovitas sobre Kiplanka.
 Las divisiones del archiduque José Fernando ganaron terreno al Sudoeste de Vilna.
 Atravesaron el río Krazna.
 Las retaguardias rusas que se resistían se vieron obligadas á una retirada general.
 En Nowass fueron rechazados los rusos.
 En la región de Viala y en la de Brest-Listouski se ven numerosos incendios producidos por el cañoneo alemán.

El transporte inglés hundido. Fuerzas que llevaba.—Sin detalles.

Un telegrama oficial de Londres dice que el transporte inglés «Royal Edward», que fué hundido por un submarino en el mar Egeo, conducía 32 oficiales, 1350 soldados y 200 tripulantes.
 Todavía no se tienen detalles concretos de la catástrofe.
 Se sabe que se han salvado 600 hombres.
En el Cáucaso
Informes rusos.—Retroceso de los turcos.
 Un parte oficial de Petrogrado

dice que en el Caucazo destruyeron los moscovitas un puente turco, cerca de Aez.
 Los rusos ocuparon Kop en la región de Eufrates.
 Hemos obligado á los turcos á retroceder hacia Torol.

Italianos y austriacos

Informes de Viena.—Ataques rechazados.—Bombardeo de la costa de Venecia.
 Un parte oficial austriaco dice que en el Tírol reanudaron los italianos los cañoneos.
 También atacó nuevamente la infantería, siendo rechazada.
 Igualmente fueron rechazados los ataques en Istria.
 Un hidroavión austriaco bombardeó las fortificaciones de la costa de Venecia.
 Cinco aviones italianos pretendieron perseguirlo.
 Dos se vieron obligados á aterrizar.
 El avión austriaco regresó indemne.

En Grecia

Venizelos y el Rey
 El Rey de Grecia ha aceptado la dimisión del Gobierno.
 Para resolver la crisis celebró consultas con los prohombres políticos.
 Fué llamado por el Rey Venizelos para conferenciar.
 La entrevista fué bastante larga.
 Parece ser que llegaron á un acuerdo.
 Se dá como seguro un Gabinete presidido por Venizelos.

BARCELONA

(Por telegrafo)
Los albañiles
 17.—A las 11'15 n.
 Hoy se extendió la huelga de los obreros del ramo de construcción.
 Siguieron las coacciones.
 La policía tuvo que intervenir en algunos puntos.
 Ha sido libertado el anarquista Noi Suere.
 Este fué detenido anoche por amenazar á un patrono.

BOLETIN RELIGIOSO

AGOSTO 1915
MIÉRCOLES XVIII
 Santa Clara de Monte Falco vrg. y San Leonardo ab. contra la apostasía.

VELA Y ALUMBRADO

VELA Y ALUMBRADO
 Día 18.—En San Bartolomé por don Benigno Díez y Sarz de Revenga y su hija doña Victoria Díez de Revenga.
 Día 19.—En Capuchinas por doña Remedios Pérez Lopez, su es. o. do don José María Díez y su hermano don Eloy.

Desgracia en Alguazas

Arrollado por el tren
 En la estación de Alguazas ocurrió anoche una sensible desgracia.
 El mozo de aquella estación Joaquín Sandoval, quiso montar en el tren número 155 que estaba maniobrando, con tan mala fortuna que cayó á la vía pasándole el último coche por encima.
 El desgraciado obrero resultó con la fractura de la pierna derecha y el pié izquierdo.
 En el tren núm. 52, que llega á Murcia á las cinco de la mañana, ha sido trasladado á este Hospital el herido.

Merendero de la Flor

situado en la Puerta de Castilla en el huerto que fué de PÉRIO PANTORRILLAS, ahora de Manuel Belmar.
 Se sirven comidas y meriendas al gusto.
 10—1
 Im. EL TIEMPO. Polo de Medina, 4

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESESORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.

Estas clases, Conservación, Representaciones, Ventas y alquileres de Automóviles, Motociclistas y Bicicletas, Stock, Michellia, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Benzina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) **Sucesor de Juan Bernal é Hijo**

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Pídanse catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjero.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de materiales de construcción de **Juan Bernal González (Palmar)**

Depósito, Leñería, 22, MURCIA.

Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiado en varias exposiciones con Medalla de oro

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

INGENIERO DIRECTOR

D. Felipe Lopez Morales

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición.—Caldereña y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION--Cartagena

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El Vapor

Infanta Isabel de Borbón

saldrá el 4 de Agosto de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

P. de Sarrutegui

saldrá el 16 de Agosto de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 21 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme

El Vapor

Antonio López

saldrá el 25 de Agosto de Barcelona, el 28 de Málaga, y el 30 de Cádiz para New-York Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El vapor

Alfonso XII

saldrá el 16 de Agosto de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El Vapor

Buenos Aires

saldrá el día 10 de Agosto de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Caracas, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Ooro, Orunana, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

El Vapor

Línea de Filipinas

Fernando Póo

saldrá el 20 de Agosto de Barcelona, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

El Vapor

Línea de Fernando Póo

El Vapor

Isla de Panay

saldrá el 2 de Agosto de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanager, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

¿REUMÁTICOS?

si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad

Bálsamo Victoria

que á base de Mesotan, Mentol, Alcañón, Cocalina y Sulfato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Hasta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y re-sultará con una bayeta ó franela para conseguir el alivio inmediato.

Precio: 2 pesetas. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

FUMADORES

¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afeciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el estorbo gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento, Domiciliada en Barcelona.—Rambla de Cataluña 15 y Cortes 621.

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1914

Balances comparados

Año	1913	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	1.446.076'63		
Id. de previsión y garantía	538.291'75		
Primas netas	3.409.774'75		
Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbre.	17.295.206'14		

Año	1914	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.000		
Id. desembolsado	1.500.000		
Reserva estatutaria	1.000.000		
Reservas técnicas	1.665.961'92		
Id. de previsión y garantía	672.748'33		
Primas netas	4.344.303'88		
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	19.426.627'26		

Estado comparativo por decenios

Año	1874	1884	1894	1904	1914
Reserva de siniestros	66.889'25	166.026'35	368.944'88	606.828'04	1.000.000'00
Reserva de riesgos en curso	93.613'38	178.133'33	315.835'12	619.673'32	1.445.810'92
Siniestros indemnizados	48.321'99	217.289'01	410.256'64	670.419'20	2.131.421'12
Primas	280.840'15	534.400'12	947.586'37	1.853.019'98	4.344.303'88

Autorizado por la inspección de Seguros en 3 de Marzo de 1915

Delegado en Murcia Don Agustín Monteverde, Santa Teresa, 7.

EL RETROCESO RUSO

Es inexplicable para algunos el porqué de esta retirada de nosotros hemos de tratar de darla á conocer para que todo el mundo conozca sus causas. Ante todo los rusos están sosteniendo desde hace algún tiempo el peso de la lucha y si á esto añadimos que han debido alimentar á sus ejércitos de armas y municiones de la producción propia y como es natural siendo esta inferior al consumo y agotadas las reservas no han podido mantener en lo conquistado y han debido abandonarlo antes de sufrir un copo. Esto no obstante podemos asegurar que hoy cuenta con grandes almacenes abarrotados de materiales y por tanto no se agotará la existencia en casa de los Sres. Brugarolas y Compañía, Sociedad, 10.

CASA FUNDADA EN 1890

Máquinas de coser, bordar y accesorios.
Máquinas de hacer géneros de punto y accesorios.
Máquinas de escribir «Yost» y accesorios de todos los sistemas.
Bicicletas, moto-cicletas y accesorios.
Gramophones, discos y accesorios.
Camas de hierro y de madera.
Muebles de todas clases y curvados.
Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ

SAGASTA 32, 34 y 36.—MURCIA

VENTAS A PLAZOS

AGUA DEL CAIRO

Único depósito en la provincia: BAZAR MURCIANO.—MURCIA Y CARTAGENA.

Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color. PRECIO: 2 PSTS.

Lo Mejor de lo Mejor

Cualquier jabón siente rabia, ó al menos se queda en Babá, ante ese quid soberano que tiene el de Heno de Pravia. (Lo vende el Bazar Murciano.) Pastilla chica, 20 céntimos. Grande, 1 peseta.

Polvos New-York

El que quiera afeitarse sin navaja que compre de estos polvos una caja; y si es dama y el cutis se le afe, hé aquí la infalible panacea. Una peseta.—Venta exclusiva BAZAR MURCIANO.

PETROLÉO

PARÁ EL PELO

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Descúbrase de las imitaciones.

De venta en Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Calle Mayor, núm. 33.

ALFOMBRAS LIMPIABARRIOS, se han fabricado todos los números en el BAZAR MURCIANO. PRECIOS.—Los hay de superior, suabí y muy baratos en EL BAZAR MURCIANO.

Líquido TORRAS de plantas sin olor, es el quita manchas verdaderas, aun siendo difíciles.—Exclusividad del Bazar Murciano.—Precio 1'50 pesetas frasco de un cuarto de litro.

EL JUGUETE DE MODA

¿Hacido V. la Citarina Royal? Sin saber sola, cualquiera maneja una Citarina y toca «La Rabalera», ó un cuplé de «La Argentina». Con decir que toca sola todo otro elogio es en vano, y por comprarla, habrá cola pronto en el Bazar Murciano.

Gran seguridad

Toda clase de timbres y cuadros indicadores de corriente de pilas se transforman á corriente eléctrica. Montajes modernos y de seguridad. Garantía: se el buen funcionamiento. Capuchinas, 15 y Frenería, 23.

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta.—También se venden actas matrimoniales, avisos para el Juzgado y fes de vida.